

FELICIDADES

EL PAIS se congratula deseando felicidades para el Nuevo Año de 1932, a sus estimados lectores y anunciantes.

En el Tejar de Cartago fué muerto de un balazo Antonio González Martínez

La consecuencia de este lamentable hecho fué el exceso de licor

Antonio González Martínez, propietario de un establecimiento en Tejar de Cartago, falleció a consecuencia de un tiro de revólver que le hiciera Elías Monge.

Esto ocurrió una noche de estas, dentro del establecimiento de González. Allí se encontraban varios amigos tomando licor, y el exceso de éste hizo que se provocara un altercado.

Como resultado de ese altercado, Monge sacó su revólver y apuntando a González, le hizo un disparo. El proyectil se incrustó en el ojo derecho y, atravesándole la masa encefálica, salió por la parte trasera del cráneo.

González cayó mortal-

mente herido y pocos momentos después fallecía en el Hospital de Cartago.

El heridor fué detenido por las autoridades de policía y conducido a la cárcel de Cartago.

El occiso pertenecía a una estimable familia de aquella localidad, la que hoy se encuentra sumida en el más profundo dolor.

Enviamos nuestro sentido pésame a la familia doliente.

Lotería de Panamá

7153.....	\$ 20,000
4075.....	6,000
1302.....	3,000

Las amenazas de los colonos de Pococí

contribuirán para que el Gobierno les aplique con mayor rigor la ley respectiva

Los ocupantes de lotes de la colonia agrícola de Pococí amenazan al señor Presidente de la República y al señor Secretario de Fomento, por cuanto se ha dicho que serán retirados de allí si no se han ajustado a la ley como lo han hecho los miembros de la Cámara Nacional del Trabajo.

En realidad, la ley dice que se solicitaran los lotes presentando atestados de garantía personal. La entrega de lotes se hará por sorteo. Pero los vecinos de

Guápiles, conforme se iban midiendo esos lotes, los iban tomando sin ninguna tramitación y ahora alegan ser dueños de los mismos, y hasta se han dejado venir con amenazas poco convenientes.

Tales amenazas, según se nos informa, están contribuyendo para que el gobierno se decida más a ampliar la ley. Y al sortear los lotes entre los solicitantes, hará que se respeten los derechos que a estos corresponden.

ALIANZA derrotada al HEREDIANO

por 3 a 1

Sección a cargo de OUT-SIDE

Mañana esplendorosa de verano, por doquier vemos llegar a la Sabana grandes desfiles de fanáticos del fútbol, vehículos repletos de gentes de provincias, en cada semblante se nota viva inquietud por presenciar el sensacional encuentro entre los simpáticos

Asesinato

El diputado y General Leonardo del Cid, fué asesinado en Honduras, según las noticias de la prensa que nos llega de Tegucigalpa. El hecho ocurrió en el camino de Gracias a La Esperanza.

Honduras ha perdido un ciudadano de prendas morales estimables.

Derrumbe

de la Biblioteca Vaticana

Al desplomarse los muros de la Biblioteca del Vaticano, han perecido cinco personas y se han perdido infolios de un valor inestimable en total más o menos de unas 15 000 piezas de gran valor. Lamentamos la pérdida de vidas por encima del inestimable valor de los documentos.

Muelle de Puntarenas

El Congreso por unanimidad rechazó el proyectado contrato de arrendamiento del muelle de Puntarenas, ni los servicios de carga y descarga, aprobando así una excitativa del Poder Ejecutivo.

Casa de juego

Se nos informa que en un lugar céntrico, a 50 varas de la esquina sudeste del Mercado Central, en un establecimiento de apariencia comercial, se "despluman" algunos señores en juegos de azar y que allí han visto entrar entre otros, a algún diputado. Qué raro que la policía no sepa de esto.

De Chile

Si la Ley Evans de Estados Unidos grava en 4 céntimos libra de cobre importado, traerá para Chile inevitablemente una ruina económica.

peruanos del Alianza y los modestos campeones nacionales los Heredianos. Sin duda alguna los visitantes hicieron vibrar las fibras de la multitud, como cuando nos visitaron antes con sus pases rápidos, sus arrancadas electrizantes y sus despejes de cabeza. El Herediano con sus pases cortos a raz del suelo hace levantar a los espectadores de sus asientos pero carecen de chutadores, las más de las veces llegan cerca de la puerta y hay indecisión para el remate. Cuando a las diez y media, el juez Garnier llama a juego, los tendidos de sol están repletos, los de sombra lo mismo, los palcos engalanados por bellas y gentiles damitas, preciosas flores del jardín josefino que con su presencia ponen la nota más galante en este partido y donde cada pecho sustenta el ansia del triunfo, unas para los visitantes, otras para los nacionales.

Los primeros en entrar al campo son los Heredianos, quienes se dirigen a los palcos a hacer el saludo de rigor, luego a los tendidos de sol en ambos lados son recibidos con nutridos aplausos; de seguido entran los visitantes portando el pabelón de Costa Rica, y son recibidos en igual forma que los nacionales. Los equipos se presentan así:

Herediano: Melo, Milton, Jones, Bonilla, Rosabal, Sandoval, Fuentes, Braulio, Hutt, Bolaños y Zapa. Como se ve, el Herediano se reforzó con Hutt y Bolaños del Orión.

Alianza: Valdivieso, Soria, Rosteing, D. García, F. García, M. Rosteing, Lavallie, Montellano, Villanueva, Neira y Sarmiento. Gana casa el Alianza, que escoge para el este; hacen el saque los Heredianos y comienzan socando, pero todos los tiros, unos van afuera por falta de buenos remates y otros por buena colocación de los backs y el portero; el Alianza comienza a hacer su juego por el ala derecha donde tienen a "Bilita de Nieve". Lavallie, que sigue siendo el extremo peligro-

so, al poco momento recoge Sarmiento el balón y en jugada con Villanueva se lo llevan hasta cerca de la puerta herediana, y cuando se creía que Sarmiento iba a puntear, se lo pasa a "Bola de Nieve" y éste suavemente anida el esférico en la red, marcando el primer tanto para su equipo. En este tiempo hay dominio alterno; los Heredianos no logran controlar bien, y es así como pierden oportunidades de marcar; hay otra entrada por el ala izquierda; Sarmiento recoge el cuero, lo corre por su línea y centra; Villanueva que está bien colocado, anota suavemente el segundo tanto para su equipo. Los Heredianos se esfuerzan por anotar y Bolaños y Hutt que son los que más codiciosos están, logra el primero, hacer una arrancada, y cuando le saieron al encuentro las defensas contrarias, pasa el balón a Hutt que venía atrás, atento a la jugada de su compañero, y de un fuerte shot a la esquina bate a Valdivieso; este tanto fué recibido con entusiasmo por el respetable público y animan a los suyos para que busquen el empate, pero suena el pito del juez, dando por terminado el primer tiempo. En el intermedio se cree que Heredia reaccione y gane; pues los visitantes, por ser el primer juego, pueden cansarse, pero ahora les toca la casa ventajosa y comienzan apretando duro; la defensa herediana tiene que emplearse a fondo para que no sea grande la paliza, pero la línea delantera no responde a sus esfuerzos, el medio derecho peruano que está jugando notablemente pasa a "Bola de Nieve"; éste hace una arrancada, Zapa lo quiere alcanzar, pero no puede, centra y Villanueva recoge, avanza, la defensa no hace por quitarle el balón y tira suave, anotando el tercero para su equipo, asegurando el triunfo. En este tiempo dominó Alianza; de vez en cuando los delanteros heredianos hacen arrancadas, pero los tiros van afuera, no saben aprovecharlos; hay otra entrada del simpático "E-

Pasa a la cuarta página

FIDEOS alimento ideal

PROPORCIONA SALUD — FUERZA — VIGOR

PIDA LA MEJOR CALIDAD

“EL PROGRESO”

MUSMANNI HERMANOS

Traducimos del francés

(Con relación a la inconsciencia de los otros, lease *estupiderante*)

Nuestros modios de comunicaciones, conscientes e inconscientes, con los otros, en evolución continua en el curso de nuestra duración corporal individual.

Esta comunicación de cada uno de nosotros con sus ancestrales humanos y prehumanos, comunicación interna, relativamente, nosotros diríamos ulteriormente, es inconsciente. Nuestra herencia, más o menos especial a cada uno de nosotros, es herencia específica humana, correspondiente toda entera a nuestro germen, a nuestro nacimiento; es herencia molecular; es inconsciente.

El germen enérgico humano, digamos viviente, es una potencia enérgica en vía de realización; esta potencia humana se realiza más o menos (o no se realiza del todo) de segundo en segundo, después de la concepción de un ser humano. En cada uno de nosotros esa potencia es realizada en su preciso día, después que aquella ha obrado para concebirnos, y lo que sobreviene sucesivamente después de este momento impreciso de nuestro nacimiento.

Aquí se inicia nuestra semi-conciencia, nos enfermamos, nos duele, movimos, inconscientes, no somos suficientemente conscientes de ser, no estamos aún, sino en vías de realización posible.

La concurrencia o la estupidez dependerá, en cada caso, como consecuencia de la realización de su ser o en la medida en que cada cual se eduque y se mantenga a la vista de la evolución de los que van con la Conciencia Universal, no por el sentido abstracto de las palabras, sino por una síntesis de concretos.

(Poco a poco van los seres saliendo de su estupidez).

M. L. G.

(Seguirá la traducción)

Lea los lunes EL PAIS, y anúciense

Es una injusticia que el Gobierno haga luchar por tanto tiempo a quienes presentan reclamos

El caso de los hermanos Fernández

A un conocido abogado oímos el siguiente comentario al rededor del reclamo de los hermanos don Tomás y don Eduardo Fernández contra el estado por ₡ 184.000,00 y que ganaron por resolución de la Sala de Casación.

Si el gobierno, en vez de obligar a los reclamantes perjudicados por la ley de nulidades a luchar durante muchos años en los pleitos que plantean para rescatar sus derechos, hubiera entrado en arreglos con ellos, a estas horas no tendría que estar pagando las enormes sumas a que es condenado y haría mucho tiempo todos estos asuntos estarían plenamente liquidados.

Con ello el gobierno comete una injusticia, como en el caso de los señores Fernández, a quienes otros gobiernos habían reconocido el derecho que les asistía para reclamar el pago de las mercaderías entregadas al gobierno de los señores Tinoco. Sin embargo se les oponía dilatorias e incidentes judiciales a sabiendas de que existe un tribunal que regula nuestras leyes y administra justicia con toda rectitud.

Todos estos fallos en los muchos reclamos presentados con base en los billetes sabanas y por otras circunstancias, al fallarse en contra del estado, han venido a sentar un precedente jurídico de que la tal ley de nulidades fue un paso inconstitucional y que a la larga, con el transcurso de los años, cuando la serenidad se ha posesionado de los espíritus y los odios se han convertido en una consecuencia justa, todos esos derechos tenían que ser reconocidos. Millones ha pagado el estado por los reclamos de los billetes sabanas y por otros reclamos, a pesar de la famosa ley de nulidades, lo que viene a indicar que está en el espíritu de la justicia y en la conciencia de los hombres que manejan esa justicia la legalidad en todos esos asuntos.

Era muy justo, pues, que se reconocieran esos derechos plenos y adquiridos dentro de una legalidad indiscutible a los señores Fernández, y por ello nosotros nos sentimos satisfechos de que se haya hecho tal justicia.

Las reuniones públicas de los partidos políticos despiertan mayor entusiasmo en las masas populares

Trompadas, cincha y bochinchas en general

El castrismo y el ricardismo celebraron ya su primera reunión pública en esta capital. Hubo música, toques de clarín, carrozas, gran contingente de partidarios y entusiasmo.

Eso de las reuniones públicas está despertando mayor entusiasmo en las masas populares.

A falta de otras diversiones y para olvidar un poco la miseria en que se vive, estas reuniones públicas han caído como bendición del cielo. Sirven para distraer los ánimos y para divertirse un rato a fuerza de trompadas, cincha y bochinchas en general.

En la reunión del sábado por la noche los hubo a granel y la policía se dió gusto fustigando las espaldas de algunos que hicieron rayar su entusiasmo en bochinchas.

Busque EL PAIS los lunes

Hemo-Trofan

para Debilidad General

Hemo-Trofan

en convalecencias

Hemo-Trofan

en las consecuencias de la Malaria (Paludismo)

Hemo-Trofan

contra la Anemia

Hemo-Trofan

para fortalecer

Recetado por los médicos diariamente

Botica Vargas, Botica Violeta, Botica Nacional, Farmacia Grillo, Farmacia Quirós, Botica del Norte, Botica del Carmen, Botica Isabel.

Magníficas Oportunidades

SE VENDE un motor de tres caballos con poleas y fajas.

EN CHOMES se venden 70 manzanas así: potrero, plátanos, caña, trapiche y casa cómoda. Sirve para criar cerdos y para engordar ganado. Véndese por ₡ 3.000. Se admiten condiciones. Se cambia.

FINCAS A LA MANO.—Finca en los altos de San Isidro de Coronado, de (70) setenta manzanas así: 40 de repastos y (30) treinta de charrales. Sirve para lechería, para engordar ganado y para siembras de papas. Véndese por ₡ (2.500) dos mil quinientos. Se admiten condiciones. Se cambia.

PARA LOS SIN TRABAJO. A orillas de la línea del Ferrocarril al Pacífico, en el lugar llamado "La Ceiba" se venden parcelas de tierra en abonos mensuales de tres colones por cada cien colones adeudados. Las tierras tienen muchas maderas y son buenas para sembrar maíz, frijoles y otros cereales; y para una cría de cerdos y gallinas se están pasando de buenas.

Manuel Saavedra H.

Oficina del Lic. José Raúl Marín

San José. Apartado 879.

Imprenta Cartín

“Radius”

Fábrica de Espejos y marcos

Verdadera realización nunca vista en San José. Espejos para muebles, espejos y marcos de todas clases, cuadros y marcos el surtido más grande y selecto. Recuerde Ud. que esta casa ha hecho bajar el precio de estos artículos de un 100 x 100 en relación con otras casas similares.

Frente al Teatro Vriedades - Teléfono 3346 - A LLERANDI

El MEJOR PAN lo consigue usted en la

PANADERIA La Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado
Su elaboración se hace con las mejores harinas llegadas al país

Sastrería “EL PILON”

de Francisco Guzmán C.

75 varas al Sur de El Cometa

Corte perfecto, trabajo garantizado y seriedad es nuestro lema.

Precios al alcance de todos los bolsillos

CERVEZA Y REFRESCOS

Traube

Reyes de toda mesa por su pureza y sabor.

Contradicciones NOTAS DEL ATLANTICO

Núñez de Arce y Voltaire. El índice de Lutero y un pueblo eminentemente católico. El Estado católico y un pueblo impreparado conscientemente para elegir. La Sacra Familia de Belem y la turbamulta ebria. La escuela laica del materialista Zola dirigiendo y formando masas católicas. El trigo de las estepas rusas para el ázimo de la hostia y el pan de los católicos y otros pueblos, hechos por obreros comunistas, socialistas, anarquistas y ateos. San???? Lenin? San Trosky y unos periodistas ciceronianos, gritones, declamadores?...

Las contradicciones de este mundo viejo no son un argumento para traer una o varias reformas sociales y políticas, pero sí son la experiencia de la observación que formó y forma la historia que invita a la meditación serena, para las reformas, que puedan atajar una tempestad evolutiva social destructiva o conformarse con la Voluntad Divina, de lo irremediable a la razón humana.

Hace falta sostener una prensa cristiana más eficiente que la que tenemos abandonada, para tratar estos problemas y para enfrentarse a la prensa grande, independiente que aparenta ser la única representativa de la opinión en el exterior e interior, cuando lo que en realidad representa es el indiferentismo dilettanti, que ríe y come a dos carrillos; no ayuda a encarrilar al Estado y pueblo hacia la moral de Jesús.

La sociedad se divierte ruidosamente, inconscientemente en estos días de Navidad. Su mayoría, en lo que menos piensa es en la Natividad del Señor. Cualquier oportunidad es buena para el escandaloso desborde de los irrespetos en estos días de sublime significación cristiana, que son de sano alborozo en el hogar, en familia, conmemorando el advenimiento de Jesús y la incomparable alegría dentro de su mayor pobreza de la Virgen y San José. No, ha de ser la risa callejera llena de pirotecnia, llena de molestos petardos. Este pueblo católico no lo parece, y piensa uno que triunfa Lucifer y que en el espacio se entremezcla la fulminadora maldición de Núñez de Arce, con la sarcástica, estertórea, diabólica carcajada de Voltaire: «Triunfaste, Voltaire; maldito seas.»

El índice de Lutero desde el Norte de nuestro continente, desde el centro y el Norte de Europa, sigue su obra corruptora contra la Iglesia, en un pueblo eminentemente católico, que elige un Estado eminentemente católico y romano; el alma católica se enferma influenciada por el oro protestante que compra la buena fe del Estado católico, que en cambio rechaza de sus puertas a la comunidad Jesuita, y, cumpliendo con la libertad de cultos estatuida en la Constitución, deja actuar a todos los enemigos de la religión que adquirimos como sagrado legado de nuestros ascendientes.

Ningún licor es bueno.

El Estado católico no quiere para el pueblo el vino rojo de las cubas de la patria del creyente y temperante Cervantes; ni el intoxicador ajeno de la patria del creyente borracho, del abrasado Verlaine, que en su delirio católico siente el suave peso de la cruz y el abrazo inmenso, de su compasión por la multitud que nos da el Crucificado; ni el Old Tom Gin de la patria del creyente Shakespeare, quiere darle a su pueblo católico, el Estado católico, el «guaro», el quemante jugo mortífero que expende él, de sus cañales, dulces, ledos, acariciantes que forman gran parte de la riqueza del país con su azúcar. El Estado hace un comercio inmoral para un pueblo impreparado, inconsciente para elegir, como católico, un Estado que bien lo represente y lo dirija.

Y la caravana pasa hacia Belem, no con la unción y contentamiento sano a ver en el pesebre a la Sacra Familia; estos son en verdad pocos, los que lloran de alegría, los que les rebosa el espíritu en éxtasis; la turbamulta va ebria, vomitada, babosa, con la vidriosa mirada del inconsciente.

Esta es la demostración práctica, evidente que nos da la escuela laica del materialista Zola, dirigiendo y formando masas de generaciones católicas, no sólo en nuestro ambiente, sino también en otros países, que inscriben en el testero de las puertas escolares: «aquí no entran Jesús y su esposa», sin admitir que Dios está en todas partes. El Estado católico así rechaza el amor infinitamente dulce, infinitamente justiciero de Jesús, cuyos trallazos son también de amor de padre bueno, que es como debemos aceptarlos, no como de un Dios soberbio, lleno de odio; no hay tal.

Ha de cuidar cualquier Presidente que resulte electo por una mayoría lujosa católica, que se deja corromper con el licor de los aspirantes a gobernar, de darle el pueblo que lo elige con una Ley Electoral deficiente, todo aquello que convenga con sus ideales católicos: Escuela Católica, con la moral de Jesús, y la instrucción cultural adecuada a las actividades individuales, y además, la distinción y el porte que acuse la educación que se le ha dado, porque lo que es lo que el pueblo demuestra hoy es lastimoso: En estos días hemos presenciado grupos en las esquinas y otros transitando en estado cerebral de equilibrio dudoso, apurados por exponer su estado de alma semi-salvaje, sin sentimiento alguno, entre ellos algunos ingeniosos alumnos de nuestros Liceos, molestando a toda persona, desatados todos, desbordados, arrojando petardos, orines putrefactos, huevos corrompidos, sobre los transeuntes, por reír, la cuestión es la risa burda del idiotizado, y la policía impotente para corregir estos desmanes que muchos lo hallan lo más natural. ¡Qué lejos viven del Señor!

Ha de cuidar el nuevo Presidente y su Gabinete y el Congreso, que el trigo de las estepas rusas no sirva para el ázimo de la hostia y el pan de los católicos que son la mayoría de un 99 por ciento; que no sean elaborados, (especialmente el pan porque la hostia para comulgar se importa) por obreros comunistas, socialistas, anarquistas y ateos. Se dice por ahí que los choferes, pintores y panaderos son afiliados de la IIIª internacional de Moscú. ... De lo contrario, los que confesamos, pareceremos al atrevido concepto del irrespeto de los demás hombres: San???? Lenin? Son Trosky, o unos católicos ciceronianos gritones, declamadores, impotentes pa-

Adelante con los cien locos

En este mismo semanario, en número anterior se hablaba de la salida de cien locos del Asilo Chapuí, por falta de fondos. Y nosotros, al confirmar esa noticia, confesamos que estamos alarmadísimo con eso, cuanto que ya estamos sufriendo las consecuencias de esa medida, por transitoria que sea, no deja de ser sumamente perjudicial. Ya Limón ha tomado parte en lo que se refiere a ese punto, porque alberga a estas horas unos cuantos que nos han llegado de San José sin contar los que aquí se habían quedado rezagados. Uno de estos días, pudimos darnos cuenta, con tristeza, de la presencia de un loco, (un negrito) que gritaba por toda la Avenida B, —la del comercio,— que él era el mismo Dios y que pronto vendrían tres aviones a iluminar el universo. Los negros, —decía en alta voz, como instigando a sus congéneres en raza,— tienen también derecho a entrar en la barbaria en donde los blancos se afeitan. Y luego siguió su camino, predicando no se cuantas cosas, pero la verdad fué que llamó la atención de los que andábamos en la calle pudimos verle con la consiguiente alarma, al oírle. Otro loco

anda "loco" consiguiendo pasajes libres para Panamá y Estados Unidos.

Nuevo método de cobrar alquileres de casa

Ud. si alquila una casa en este puerto, tiene que aprender primeramente una de las cláusulas que se exigen aquí, por supuesto debe saberlo bien, que es SOLO EN LIMÓN; esa cláusula es la que debe quedar entendiéndose de que de la mayor parte de los que cobran el alquiler de su casa, pueden entrar a cualquier hora, abrir la puerta, aunque esté su señora en paños menores o estén sus niñas durmiendo. Pues eso sí debe saberlo usted; que llega el señor a cobrar? Pues ese tiene derecho a abrir la ventana, sin pedir permiso, sin avisar sino como si fuese un con-duenio de su mujer y de sus hijos. En fin, no serán todos los que así proceden pero nos referimos a ciertos cobradores que hemos visto conducirse así para ejercitar su cargo, lo que, por su puesto, quiere decir que en Limón se tienen garantías supra-especiales, hasta que alguno de tantos inquilinos sufridos, ya cansado de tanto abuso y de tanta canallada, se le antoje decirle a un majadero de éstos como es que se respeta una casa cuando en ella habitan mu-

LA FABRICA DE CAFE Y CACAO

de Ricardo Dorado

SE TRASLADO contiguo a la Panadería de los Sres. Soto Hnos., 50 varas al Sur de la pulpería "El Poás", Paso de la Vaca.

Donde se pone de nuevo a las órdenes del público.

jeres lo haga morder el polvo de la calle de un solo mecatazo.

Cantando libremente porque eran "machos"

Una noche de estas pasaron cantando alegremente "una carretada de machos" por la calle principal. No es pecado cantar para ellos: para nosotros, los costarricenses, resulta uno de los más monstruosos delitos que se castiga con tortol y todo.

Pero hay que ser "macho" para poder tener un tanto de libertad aquí. Sa-be Ud.?

CORRESPONSAL ESPECIAL

Doctor TIJERINO

Frente a la 2a. Sección de Policía Enfermedades CRONICAS SANGRE, PIEL, RESPIRATORIAS, DIGESTIVAS GENTO-URINARIAS, Reumatismo. ASMA, Paludismo, Tuberculosis, ULCERAS. Tarifa rebajada.

Liga Oficial

Antituberculosa

Sr. Director de EL PAÍS
Pte:

Tenemos el gusto de informar a Ud. que la Liga Oficial Anti-tuberculosa quedó instalada así:

Dr. Solón Núñez Frutos Presidente.

Don Ernesto Quiros Aguilar Secretario.

Licenciado don Alberto Echañdi Montero Vocal 1º

Dr. don Amancio Sáenz Vocal 2º.

Profesor Luis Felipe González Vocal 3º

Licenciado don Manuel Echeverría Aguilar Vocal 4º

Ingeniero, don Samuel Sáenz Flores, Vocal 5º

Aprovechamos la ocasión para suscribirnos de Ud. attos. y Ss Ss.,

Solón Núñez E. Quiros A.
Presidente Secretario

Schemeling

El campeón mundial de peso completo Schemeling defenderá en marzo próximo su disputado título de campeón de box.

Suplicamos a nuestros Agentes se sirvan enviarnos el dinero que retengan en su poder.

CARLOS MANUEL FERNANDEZ P.

DENTISTA

Especialista en puentes removible. Tipo Akers o Deefuur. Calzas y puentes por el sistema Inlay, y porcelana sin coronas. Dentaduras parciales o completas de porcelana, oro, aluminio, hecolite y caucho. Horas de oficina: De 8 a 11 y de 1 a 5.— Frente a la Segunda Sección de de Policía.

— TELÉFONO 3373 — APARTADO 1252 —

ra reformar masas sociales, royendo desde su ascetismo su queso como ratoncillos y odiando al que menos deben. ¿Cómo ha de estar Nuestro Señor contento con nuestra defensa de su Ley Divina, si es conocida la anécdota del gran Maestro de la Iglesia Católica Santo Tomás, en que Dante se inspirara, que cuenta que soñó que Jesús le enrostraba, diciéndole: «Tú no eres más que un ciceroniano?» Y quién es el vanidoso que quiere llegar a ser más señor que lo que fué el gran Santo? Pueril soberbia.

Hay que aprender a leer y a escribir el idioma castellano, correctamente. Nadie afirmó que aquel soneto fuese de Santa Teresa y nadie afirma la atrocidad de un simple obsecado, que San Agustín sea «charlatanismo». El que dice eso, maliciosamente si que es hereje, capaz de despedazarle el espíritu y el Cuerpo Divino a Jesús, otra vez, en la Via Crucis y el Calvario.

Parte de la moral cristiana es pues el respeto mútuo entre los seres, que es el motivo de este artículo que lo firmo con mi apellido, honrando a mis padres que me lo dieron, sin que nadie ose destruirlo.

M. L. GARAY

Las Compañías Eléctricas

Desean a sus estimables clientes y al público en general un

FELIZ AÑO NUEVO



Diciembre de 1931.

El comercio honrado desea que se tomen medidas efectivas

para evitar el contrabando de mercaderías y la competencia desleal

Hemos estado conversando con algunos comerciantes importadores, acerca de la introducción fraudulenta de mercaderías.

Todos ellos nos han manifestado que de continuo se contrabandea con mercaderías con perjuicio del comercio honrado.

Si se adoptara otro sistema en la aduana para el desalmacenaje de mercaderías, se evitaría ese constante contrabando que va en perjuicio de los comerciantes que proceden legalmente, puesto que se les está haciendo una competencia desleal.

Debiera adoptarse el sistema de desembalaje de mercaderías en la aduana para constatar fijamente que es lo que cada importador saca de allí. Resulta que en muchos fardos, que no son revisados en la aduana minuciosamente, vienen otras mercaderías que no son las consignadas en el manifiesto de desembarque ni en el pedimento de desalmacenaje.

Y con esto, no sólo al comercio se perjudica, sino también al fisco, pues este deja de percibir los respectivos derechos de importación de tales mercaderías.

Joyería de A. Bello

AVENIDA CENTRAL

La Joyería más barata de la capital, donde encuentra Ud. el objeto que guste por un precio bajo.

Team Alajuelense

La ciudad de Alajuela tributó un caluroso recibimiento al Team Alajuelense a su regreso de su gira triunfal por tierras de México y Guatemala.

Unimos nuestros efusivos saludos a estos representantes del viril deporte de balompié.

CON MIL COLONES al contado y el resto en abonos mensuales, se vende una propiedad en lugar céntrico contra temblores.

Para pormenores escriba al apartado N° 871 o llame al Teléfono 2575. San José.

Ley de Emisión

El Congreso aprobó la emisión de ocho millones de colones con lo que el Ejecutivo es ayudado en el pago del personal gubernativo hasta el próximo abril. Esto trae una reacción en el Comercio de plaza.

Exportación

El vapor Pastores llevó como carga para el exterior 5775 sacos de café y 3423 de cacao en grano y 40.000 racimos de bananos.

Cambiar la Madre por un burro

Era una especie de adagio o sentencia el dicho de que: «nadie es capaz de cambiar a su madre por un burro».

Pues bien ya hubo quien hiciera temejante salvajada: los que asumen la di-

150.000.00 colones necesita el Secretario de Fomento

para atender a las necesidades de carreteras

La suma fijada en el presupuesto para el año entrante, para el servicio de carreteras es bien poca; setenticinco mil colones para todo el año.

En cambio, son muchas las demandas de arreglo de carreteras que la secretaria de fomento recibe a diario, pero no se pueden atender por la falta de recursos.

El señor secretario de fomento, según lo ha ma-

nifestado a algunos diputados, necesita por lo menos unos ciento cincuenta mil colones para el servicio de carreteras. De no obtener esa partida, será imposible llevar a cabo el año próximo el arreglo de varias carreteras que hoy día se encuentran intran-sitables.

Algunos diputados han ofrecido interesarse en ese asunto cuando se discuta el presupuesto.

La gloria del periodista

El oficio del periodista es har-to enojoso y lo es más para el periodista católico.

ALMACEN FERNANDEZ

POR CADA COLON que Ud. compre al contado, abono o cancelación de cuenta dará un tiquete que LE DARA DERECHO a tomar parte en el OBSEQUIO QUE SE PREPARA EL 1° de ENERO DE 1932.

1° premio 2 Tocadores charolados
2° „ Dos canarios Rollers
Jer. „ 4 premios de C 25.

rección de los destinos de México han cambiado a su madre por un burro.

Por supuesto que los mejicanos, es decir, el noble pueblo mejicano no es capaz de cambiar a su madre por un burro. La Virgen de Guadalupe, ni por la reina ni por todas las reinas habidas y por haber, ni por todos los tesoros imaginables, pues ellos los mejicanos, quieren, aman, están más enamorados de su madre la Virgen de Guadalupe, tanto o más que los españoles de la Pilarica.

Pero ahí tienen a esos llamados Directores de la cosa pública en Meji-co, entre los que hay hasta gentes que no son mejicanos, como Calles que es hijo de Sirios, que quieren quitarle el nombre a la villa de Guadalupe en la colina del Tepyac con el nombre de Villa de Gustavo Madero, es decir cambian a su madre por un Burro y de madera.

El Padre Cabos

El título de «periodista católico» basta para que sobre ese pobre, caigan todos los denuetos, burlas, mentiras. En cambio, al periodista venal, al inmundo, al infame se le tiene por vivo, por audaz, por listo y se le alaba y aplaude.

¡La ironía de la vida es terrible!

Pero no te desalientes, pobre periodista católico. No tires la pluma. Más allá de las críticas de tus vecinos y los de tu oficio, hay tal vez un alma que te ha leído y ha recibido el rayo de luz y de consuelo que despide tu pluma bienhechora.

No te desalientes. Porque a través de las páginas que has escrito se dejan ver los esplendores de redentora doctrina y más de

Alianza derrota...

Viene de la 1a. página

bano" que casi se convier-te en goal y con un pequeño dominio, termina el gran partido. El juez señor Garnier; estuvo bueno, unas pequeñas faltas se le pasaron que no perjudicaba a ningún bando, el público cada rato grita "Penal", pero son imaginarios; debemos aprender a perder con honor, como lo hizo Heredia. Nuestras felicitaciones para los del Alianza, por su merecido triunfo y también para el Herediano que supo perder con honor.

una alma al leerlas ha llorado consolada sobre esas páginas.

No abandones la pluma. Porque fué aquel artículo escrito con maestría el que hizo que más de un corazón se sintiera más resignado, más mortificado, más fortalecido, más adicto al sacrificio, más despegado de la pasión traidora; todo esto, fruto precioso de tu cerebro consagrado a Dios y a las almas

Es el oficio del periodista católico el sacerdocio más hermoso ejercido en el silencio y en la paz, es por eso que te digo que mientras los que te rodean te critican y aborrecen, hay muchísimas almas desconocidas, ignoradas, almas humildes que te bendicen y Dios, que mide la grandeza de esos rasguños salvadores, te sonríe desde el cielo y te llama: BONUS MILES CHRISTI: buen soldado de Cristo.

A. A.

D. Justo A. Facio

Con profunda pena debemos consignar unas cuantas líneas sobre el sentido fallecimiento del ilustre Profesor y Secretario de Educación Pública don Justo A. Facio, acaecido en la madrugada del sábado en esta capital.

Ha sido motivo de profundo sentimiento en todo el país este infausto acontecimiento, porque en realidad don Justo Facio, a la par que fue un verdadero caballero en todos los actos de su vida, se consagró como un póstol de la enseñanza hasta el punto de sacrificarse por la misma.

A él debe la escuela mucho de bueno, y muchos ciudadanos, pero muchos, al hablar del señor Facio lo hacían con veneración porque recordaban que a él debían gran parte de su cultura.

Los funerales y entierro, celebrados el sábado por la tarde, constituyeron una imponente manifestación de duelo tributada por la sociedad y pueblo costarricenses.

No queremos hacer historia de su vida que fue ágora de sabiduría y de enseñanza, pues todo esto está en la conciencia pública; pero si queremos dejar constancia aquí de que el vacío que deja en el seno de la vida cultural de la nación es tan inmenso que no habrá un sólo corazón ni un sólo labio que no deje escapar bendiciones sinceras para el apóstol de la enseñanza.

En él todo fué bondad, luz y sacrificio por el bien de la patria. Que sea la patria, y con la patria nosotros, la que glorifique su memoria como justa recompensa al bien que le hizo

Su espíritu benéfico quedará en nos tros y en el grato recuerdo que de él guardaremos será el peliati-vo constante para la aflicción que embarga el ánimo de su disinguida familia.